

# Abhandlungen und Berichte aus dem Museum Heineanum 6 (2004)

## Inhalt / Contents

KISON, H.-U.: Zur Flechtenflora des Naturschutzgebietes "Gegensteine-Schierberg" in Sachsen-Anhalt. ....	1
[On the lichen flora of the nature reserve „Gegensteine-Schierenberg“ in Saxony-Anhalt (Germany)]	
AHRENS, W.: Ein Neufund des Hartgrases <i>Sclerochloa dura</i> (L.) PALISOT DE BEAUVOIS 1812 an der nordwestlichen Grenze seines Verbreitungsgebiets. ....	17
[A new record of <i>Sclerochloa dura</i> (L.) PALISOT DE BEAUVOIS 1812 at the northwestern border of the geographic range]	
AHRENS, W.: Neufunde, Nachträge und Berichtigungen zur "Neuen Flora von Halberstadt" für die Umgebung von Helmstedt 1998 bis 2003. ....	23
[New records and supplementary notes to the „New Flora of Halberstadt“ for the environs of Helmstedt 1998 to 2003]	
WALLASCHEK, M.: Zur Zoogeographie und Zooökologie der Orthopteren (Dermaptera, Blattoptera, Saltatoria: Ensifera et Caelifera) von Tälern im Naturraum "Altenburg-Zeitzer Lößgebiet" (Sachsen-Anhalt). ....	43
[Zoogeography and zoocoenology of Orthoptera (Dermaptera, Blattoptera, Saltatoria: Ensifera et Caelifera) of vallays in the landscape „Altenburg-Zeitzer Lößgebiet“ (Saxonia-Anhalt)]	
SCHOLZE, P.: Beiträge zur Wirbellosen-Fauna des NSG "Harslebener Berge und Steinholz" im Nordharzvorland/Sachsen-Anhalt. Teil 2: Kurzflügelkäfer (Coleoptera: Staphylinidae). ....	87
[Contributions to the fauna invertibrates of the nature reserve „Harsleber Berge und Steinholz“ in the Northern Harz Foreland/Saxonia Anhalt (Germany). Part 2: Staphylinid beetles (Coleoptera, Carabidae)]	
TROST, M.: Beiträge zur Wirbellosen-Fauna des NSG "Harslebener Berge und Steinholz" im Nordharzvorland/Sachsen-Anhalt. Teil 3: Laufkäfer (Coleoptera: Carabidae). ....	105
[Contributions to the fauna invertibrates of the nature reserve „Harsleber Berge und Steinholz“ in the Northern Harz Foreland/Saxonia Anhalt (Germany). Part 3: Carabid beetles (Coleoptera, Carabidae)]	
NICOLAI, B., & D. BECKER: Die Groppe <i>Cottus gobio</i> als Beute des Schwarzstorches <i>Ciconia nigra</i> . ....	121
[The Bullhead <i>Cottus gobio</i> as prey of Black Stork]	
HEDDERGOTT, M.: Zur Altersstruktur des Igels <i>Erinaceus europaeus</i> (L., 1758) im Harz. ....	125
[Age-structure of Hedgehog <i>Erinaceus europaeus</i> (L., 1758) in the Harz Mountains]	
QUITT, H.: Die Gehölze des Lustgartens Wernigerode und des Langensteiner Parks - Eine aktuelle Bestandsaufnahme. ....	131
[The woody plants of the Lustgarteh Wernigerode and the Park of Langenstein]	
ILLIG, W.: In memoriam Herbert OESTERREICH (17.08.1914 – 28.10.2000). ....	143
[In memoriam Herbert OESTERREICH (17.08.1914 – 28.10.2000)]	
Schriftenschau / Review .....	42, 86, 120, 124, 142, 148-151